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В Нюрбинском улусе запущен
муниципальный пилотный проект

по асфальтированию дорог

17 ноября в селе Сюля Нюрбинского улуса Якутии за�
пущен муниципальный пилотный проект по асфальтиро�
ванию улиц сельских поселений. Подпрограмма "Развитие
автомобильных дорог общего пользования сельских
населенных пунктов Нюрбинского района на 2022�2025
гг." разработана совместно с ÀО "РИК Àвтодор" и Минис�
терством транспорта и дорожного хозяйства республики.

Общий бюджет планируемых работ составляет 195 млн
рублей, из которых 98 млн будут направлены из Дорожно�
го фонда Якутии.

"В этом году в селе Сюля Нюрбинским филиалом ÀО
"РИК Àвтодор" за счет средств, которые поступят в район�
ный бюджет в результате добычи алмазов промышленны�
ми предприятиями, произведено пробное асфальтиро�
вание центральной улицы Сюлинская. Таким образом, мы
дали старт реализации пилотной программы, в рамках ко�
торой в ближайшие годы планируется асфальтирование
улиц Депутатская и Àлексеева. À до 2026 года будут ас�
фальтовое покрытие будет на всех основных улицах сель�
ских поселений, расположенных вдоль федеральной авто�
дороги "Вилюй", � сообщил глава Нюрбинского улуса
Àлексей Иннокентьев.

По словам руководителя района, благодаря деятель�
ности Нюрбинского филиала ÀО "РИК Àвтодор" улуч�
шается состояние автодорог и улиц поселений, в том числе
города Нюрбы. Это в свою очередь обеспечивает доступ�
ность транспортного сообщения между населенными
пунктами района и республики.

Дьулустаан СЕРГЕЕВ,
ЯСИÀ.

ÀО "Конезавод им. Ст. Васильева" 
будет переведен в государственную

собственность
18 ноября в с. Малыкай прошли в очно�заочной форме

общественные обсуждения по вопросам перевода в
государственную собственность ÀО "Конезавод им. Ст.
Васильева" с участием заместителя министра сельского
хозяйства Àртема Àлександрова, 1�го заместителя
министра имущественных и земельных отношений
Владимира Степанова, руководителя ГКП "Якутский скот"
Àлександра Àртемьева, заместителя руководителя Егора
Посельского, главного зоотехника Егора Горохова и
активов Бордонского, Мальжагарского, Мегежекского
наслегов. Ветераны сельского хозяйства, проработавшие в
совхозе и конезаводе им. Ст. Васильева, также внесли свои
дельные предложения. 

Как озвучил Àлександр Àртемьев, конезавод войдет в
генофондное казенное предприятие "Якутский скот" в
качестве десятого отделения с численностью работников
до 12 человек, при этом будет сохранено историческое
присвоенное имя великого сына народа саха Степана
Васильева. 

Руководство ГКП "Якутский скот" планирует усилить
работы по укреплению материально�технической базы,
улучшению сенокосных угодий и строительству изгороди.
Объявлен конкурс, с 22 ноября начала работу инвентари�
зационная комиссия из Якутска. При благополучном сте�
чении обстоятельств, с 1 января конезавод им. Ст. Васи�
льева начнет работать как полноценное отделение ГКП
"Якутский скот". 

Руководство района благодарит Главу РС (Я) Àйсена
Николаева за поддержку в положительном решении этого
важного для всех аграрников нашего района вопроса и
отмечает слаженную работу Министерства сельского хо�
зяйства, Министерства имущественных и отношений,
ГКП "Якутский скот", народных депутатов Владимира
Прокопьева и Юрия Николаева, глав наслегов, ДСХ, КИО
и других. 

Есть уверенность в том, что перевод конезавода им. Ст.
Васильева в государственную собственность самым благо�
приятным образом послужит делу развития одного из уз�
наваемых брендов Нюрбинского района � мегежекской
породы лошадей. 

Напомним, что с момента создания племенной стан�
ции на базе совхоза им. Ст. Васильева и отдела табунного
коневодства в Якутском НИИ сельского хозяйства в 1963
году официально началась селекционная работа в отрасли
коневодства республики. Под руководством легендарных
руководителей сельского хозяйства Н.И. Прокопьева, Е.Е.
Попова, И.В. Евсеева, Н.К. Àнтонова и других, с участием
ученых ЯНИИСХ и ЯГСХÀ (ныне ÀГÀТУ) была проведе�
на большая кропотливая работа по улучшению качеств ме�
гежекской породы лошадей. В 2011 году было официально
объявлено о внесении новой породы якутских лошади �
"мегежекской породы” в Росреестр. 

Теперь стоят новые задачи по развитию генетического
потенциала этих лошадей, увеличению  их поголовья и
повышению  качественных показателей.

Чкаловскому отделению
ГКП "Якутский скот"

присвоено имя Олега Маркова

19 ноября в Чкаловском отделении ГКП "Якутский
скот" прошло торжественное мероприятие по случаю при�
своения отделению имени Олега Петровича Маркова.

Заслуженный зоотехник РС(Я), заместитель председа�
теля профсоюза работников агропромышленного ком�
плекса республики, советник министра сельского хозяй�
ства РС(Я) по вопросам животноводства, почетный граж�
данин Горного и Мегино�Кангаласского районов, глав�
ный специалист по связям с общественностью ГКП РС (Я)
"Якутский скот" Олег Марков прожил яркую и интересную
жизнь. Он сыграл большую роль в создании Чкаловского
отделения ГКП РС(Я) "Якутский скот" и строительстве
нового коровника. 

В мероприятии приняли участие его жена Наталья
Иннокентьевна и сыновья Олег и Иннокентий Марковы,
заместитель министра сельского хозяйства РС (Я) Àртем
Àлександров, руководитель ГКП РС (Я) "Якутский скот"
Àлександр Àртемьев и др. 

Работа в Чкаловском отделении налажена хорошо.
Работники под руководством управляющего Àндрея Игна�
тьева вполне справляются с задачей. План по кормам вы�
полнен. В текущем году построены новый летник, а также
изгородь протяженностью 8 км.

За активную вакцинацию
За неделю активной вакцинации, которая прошла в г.

Нюрба с 1 по 5 ноября, бесплатно сдали анализы ИФÀ 772

человек, был провакцинирован 301 человек. 
В последующем данная мера  сыграла большую роль в

усилении темпов вакцинации, так как прошедшие анали�

зы на антитела жители района стали активнее вакциниро�

ваться. На 46�ой неделе (с 8 по 14 ноября) вакцинацию

прошел уже 681 человек, в т.ч. первый компонент и "Спут�

ник Лайт" получили � 392, полный курс вакцинации про�

шли 73, ревакцинировано � 216 человек. 15�16 ноября по�

лучил вакцину 121 человек, в т.ч. первый компонент

“Спутник V” и "Спутник Лайт" получили 112 человек, пол�

ный курс вакцинации прошли � 37, ревакцинацию  � 72. 

План вакцинации взрослого населения по Нюрбин�
скому району составляет 12677 чел. (80% взрослого населе�
ния). Всего в наш район поступило 12305 доз вакцины
против COVID�19. На утро 17 ноября получили первый
компонент и однокомпонентую вакцину всего по району �
9308 человек (58,7% от взрослого населения). Прошли
полный курс вакцинации � 8120 человек(64% от плана,
51,2% от взрослого населения). Ревакцинацию получили
816 человек.

Также 18 ноября в Октябрьском наслеге  работал пункт
выездной вакцинации жителей наслега. 

В скором времени в наслегах Центральной районной
больницей будут организованы бесплатные приемы ана�
лизов на антитела. О конкретных сроках будет сообщено
дополнительно. 

Пресс#служба администрации МР.

Официальные итоги переписи
будут подведены в 2022 году

14 ноября завершился первый этап Всероссийской
переписи населения и началась обработка данных. Первые
данные о численности населения РФ появятся в январе
2022 года. À в декабре текущего года еще предстоит завер�
шить перепись в труднодоступных районах, жители кото�
рых смогут ответить на вопросы до 20 декабря включи�
тельно.

Официальные итоги переписи будут подведены в два
этапа: до 31 мая и до 31 декабря 2022 года.

Всероссийскую перепись населения в Нюрбинском
районе прошли 23153 человека. Услугами портала “Гос�
услуги” воспользовались при этом 2525 человек.

Как отметила уполномоченная по переписи в Нюрбин�
ском районе Валентина Романова, результативно срабо�
тали с населением в эту перепись все переписчики, кон�
тролеры, большую помощь оказали администрации насле�
гов и района.

Собств. информ. 

Зажгутся огни на елках города
1 декабря в рамках республиканского фестиваля "Зима

начинается с Якутии" планируется торжественное зажже�
ние главной новогодней елки города Нюрба. В этом году ее
устанаваливают в парке имени Сергея Васильева. 

À на площади Степана Васильева в центре города пла�
нируется установка новогодней ёлки за счёт администра�
ции Нюрбинского района. Площадь будет украшена ближе
к Новому году.

Пресс#служба МО "Город Нюрба".

Нюрбинские мастера+резчики
участвуют в Международном
конкурсе ледяных скульптур

В ноябре г. Берлин (ФРГ) туристическая фирма "Karls"
организовала Международный конкурс ледяных скульп�
тур по персонажам сказок мира. 

В престижном конкурсе участвует житель с. Егольжа
Нюрбинского района, мастер�резчик Герасим Максимов.
С ним также работают его родной брат Егор Егорович
Степанов и Àндреев Àлексей Васильевич из г. Якутска.

Как говорит Герасим Егорович, участников нынешне�
го конкурса немного, что связано с пандемией. Так, в кон�
курсе участвуют представители России, Малайзии, Таи�
ланда, Сенегала, Польши и Франции. 

Якутская делегация начала изготовление "Ледяного
кафе�бара" 8 ноября и планирует завершить свою работу 27
ноября.

Надо отметить, что это уже их третье по счету участие в
международном конкурсе в Германии. В 2017 году наши
мастера представили композицию "Ледяная ураса", а в
2019 году � "Àлас Якутии". 

Àнтонина СЕМЕНОВÀ.



“ОГНИ НЮРБЫ” 25 ноября 2021 г. №462 стр.

“Огни Нюрбы”
улусная газета

Рег. ПИ № ТУ 14 
 00554  от 03 июня2020 г.
Зарегистрирована Управлением Федеральной службы

по надзору в сфере связи, информационных технологий
и массовых коммуникаций по РС(Я)

Учредитель:
Правительство РС(Я), ГÀУ РС (Я) “Сахапечать”
Издатель:
ГÀУ РС (Я) “Сахапечать”
Генеральный директор: Стручкова Н.М.
Главный редактор Дорофеева Л.К.
Выпускающий редактор Никифорова Р.Е.

Àдрес  издателя: 677000 г.Якутск ул.Орджоникидзе 31.
Àдрес редакции, типографии:
678450, г.Нюрба, ул.Ленина, 37.
Телефон: 2
33
32

Электронная почта:
redakcia06@mail.ru
Индексы:
“Огни Нюрбы” 
 ПО 001
Газета выходит по пятницам.
Объем 0.5 печ. листа.
Тираж 80.
Цена за номер 10 руб.
Номер подписан в печать по графику в 16 ч.
Подписан в 15 ч. 24.11.2021 г.
Печать офсетная.
Объявления публикуются на правах рекламы.

Нельзя рассчитывать на защиту
от COVID+19 после первой дозы

вакцины
Рассчитывать на защиту от COVID�19 только после

первого компонента вакцины нельзя, в этом случаем им�
мунитет нестойкий и держится всего 2�3 месяца. Клетки
памяти, которые обеспечивают надёжную защиту от ин�
фекции, образуются после второй дозы. Об этом сообщила
заместитель главного врача по организации медицинской
помощи Медцентра Якутска Евдокия Павлова. Врач
объяснила, если процесс вакцинации полностью не завер�
шён, нарушается система иммунизации.

"После того, как получили первую дозу, начинают вы�
рабатываться антитела. Они формируют гуморальный им�
мунитет, который определяется наличием иммуноглобу�
линов G и М. Стоит понимать, что этот иммунитет нестой�
кий и непродолжительный, держится примерно 2�3 меся�
ца и может пропасть совсем. Поэтому для закрепления
полученного эффекта необходима вторая доза вакцины
через 21 день, благодаря которой формируется Т�клеточ�
ный иммунитет � образуются клетки памяти, которые
обеспечивают надёжную защиту от инфекции. 

Полноценный иммунитет после вакцинации форми�
руется примерно через 42 дня. В это время человек должен
беречь себя от контакта с любыми инфекционными забо�
леваниями, так как во время формирования иммунитета
организм уязвим и его защитные силы ослабевают. 

Если пропустили вторую прививку по разным причи�
нам, то ее надо получить в течение 90 дней после первой.
Если после первого компонента человек заболевает коро�
навирусом, он не получает вторую вакцину, потому что у
него вырабатывается естественный иммунитет, но через 6
месяцев после заболевания он должен ревакцинироваться.
Также вторую дозу не ставят, если после первого компо�
нента проявилась острая аллергическая реакция в виде
анафилактического шока или более 7 дней была темпера�
тура выше 38,5 градусов", � сказала Евдокия Павлова.

Отметим, что решение о запрете на вакцинацию
выносит лечащий врач. Список ограничений и противопо�

казаний у каждого индивидуальный. Как сообщили в
Минздраве республики, единственная причина временно�
го медотвода для вакцинации всеми четырьмя типами вак�
цин � наличие у человека острого инфекционного
заболевания. Также на время откажут в прививке тем, у
кого обострилось хроническое заболевание. В этих случаях
пойти на вакцинацию можно через месяц после выздоро�
вления и начала ремиссии. Исключение составляют легкое
течение ОРВИ или желудочно�кишечная инфекция. Здесь
прививку поставят сразу после нормализации температу�
ры тела.

Общие противопоказания, являющиеся причиной ме�
дицинского отвода: возраст до 18 лет; беременность (кроме
вакцины "Спутник V"); период грудного вскармливания;
гиперчувствительность к какому�либо компоненту вакци�
ны или вакцине, содержащей аналогичные компоненты;
тяжелые формы аллергических заболеваний или тяжелые
аллергические реакции, которые когда�либо возникали.

"Наличие противопоказания не означает, что какая�
либо вакцина обязательно вызовет осложнение. Решение о
необходимости медицинского отвода всегда должен при�
нимать врач или даже врачебная комиссия в поликлинике.
В случае определения у пациента временных противопока�
заний к вакцинации справка выдается сроком до 30 дней с
последующей консультацией врача", � добавили в Мин�
здраве.

Массовая вакцинация � один из главных методов борь�
бы с пандемией коронавируса в мире. Сегодня в России
применяются четыре вакцины для иммунизации насе�
ления: "Спутник V" ("Гам�КОВИД�Вак"), "Спутник Лайт",
"Эпивак" и "Ковивак".

В Центре им. Гамалеи
рассказали, когда нужно

проходить ревакцинацию от
коронавируса

Повторная вакцинация от новой коронавирусной ин�
фекции возможна и рекомендуется раз в год при благо�
приятной эпидемической обстановке. Об этом в

воскресенье сообщил заместитель директора Нацио�
нального исследовательского центра эпидемиологии и
микробиологии имени Н. Ф. Гамалеи Денис Логунов.

"В условиях, когда у нас нет такого большого эпидеми�
ческого подъема, вакцинация возможна и будет рекомен�
дована раз в год", � сказал он на встрече с президентом РФ
Владимиром Путиным.

Логунов отметил, что ревакцинация как подход ра�
ботает и хорошо себя зарекомендовала, поэтому она вошла
в рекомендации всех ведущих регуляторов мира. Он на�
помнил, что в неблагоприятной эпидемиологической си�
туации ревакцинироваться рекомендуется через полгода.

Эффективность вакцинации от ковида снижается
через шесть�восемь месяцев после введения первой дозы,
поэтому необходима ревакцинация. По словам Логунова,
эффективность препарата после ревакцинации вырастает
в 1,6�2 раза. Действующие российские вакцины от корона�
вируса при необходимости могут быть заменены новыми
разработанными вакцинными штаммами. Российская
вакцина сохраняет свою эффективность, "причем боль�
шую, чем рекомендует ВОЗ � выше 50% намного". 

Врач сообщил, что ревакцинация от ковида двухком�
понентным препаратом может быть показана при особен�
ностях иммунитета, в большинстве случаев достаточно
однокомпонентной вакцины. "Бывают случаи, когда есть
иммуносупрессия, есть разные заболевания, связанные со
снижением иммунитета, и тогда нужно будет при
ревакцинации вводить полный "Спутник V". Но если для
этого нет противопоказаний, достаточно ревакциниро�
ваться только "Спутником Лайт", � сказал он.

Исследования показали, что однокомпонентной вак�
цины для ревакцинации достаточно в 80% случаев, уточ�
нил Логунов.

С начала пандемии коронавирусом в мире заразились
более 257,2 млн человек, свыше 5,1 млн умерли. В России,
по данным федерального оперативного штаба по борьбе с
коронавирусом, зарегистрировано 9 331 158 случаев
заражения, выздоровели 8 024 930 человек, умерли 264 095.
Правительство РФ запустило ресурс стопкоронавирус.рф
для информирования о ситуации в стране.

ЯСИÀ.

В борьбе с COVID�19

В целях недопущения
происшествий, связанных с
провалом автомобильного
транспорта и людей под
лед, повышения эффектив�
ности проведения профи�
лактической работы с на�
селением по правилам без�
опасного поведения на вод�
ных объектах в зимний
период 2021�2022 годов
проводится акция "Без�
опасный лед" на террито�
рии Нюрбинского района
Республики Саха (Якутия),
которая будет проводиться
в шесть этапов.

С 22 ноября начался 1
этап профилактической ак�
ции "Безопасный лед", так
как ежегодно с наступле�

нием низких температур
повышается риск чрезвы�
чайных ситуаций на водо�

емах.
Главными задачами ак�

ции являются проведение

профилактических меро�
приятий в местах массового
выхода людей на лед,  выя�
вление мест неорганизо�
ванных выездов автотранс�
порта и выхода людей на
лёд и проведение инфор�
мационно�разъяснитель�
ной работы среди детей по
правилам безопасного по�
ведения на водных объектах
в зимний период и прове�
дение профилактических
занятий в образовательных
учреждениях. 

Государственный инспектор
по маломерным судам

Вилюйского отделения
Центра ГИМС ГУ МЧС

России
по РС (Я)

Н.К. ЖИРКОВ.

Учителя не умирают,
Их души вечно будут

жить!
Их звезды, в темноте

мерцая,
За нами тихо

наблюдают
И не перестают

ЛЮБИТЬ...
Елена Штерн.

Каждый из нас призван
оставить на Земле свой
след. И каким он будет, за�
висит от нас самих. 

Людмила Павловна
БÀСКÀКОВÀ оставила по�
сле себя добрый и светлый
след, потому что была
очень искренним и пони�
мающим человеком, па�
мять о которой будет долго
храниться в сердцах ее
близких и друзей.

Людмила Павловна
прожила и проработала в
Нюрбе 31 год, в школе № 3
� полных 30 лет: была
организатором по воспита�
тельной работе, учебным
завучем в начальной школе
и классным руководите�
лем.

Человек широкой ду�
ши, активной жизненной
позиции Людмила Павлов�
на чутко относилась ко
всем членам коллектива и
учащимся. Она учила детей
понимать этот мир, нас�
тойчиво побуждала своих
учеников к овладению зна�
ниями, на добрые дела и
поступки. Какие точные
слова написала Зинаида
Ивановна Пахомова: "Люд�
мила Павловна � прекрас�
ный педагог. По призва�
нию она навечно прописа�

на в Стране Детства, она
там желанный и почетный
гражданин. Именно с вы�
соты своей образованнос�
ти, жизненной мудрости
она проникла в самые да�
лекие галактики детского
мира"

Людмила Павловна бы�
ла человеком, создающим
благоприятные возмож�
ности для каждого учителя.
Она, необыкновенно чут�
кий и добрый человек,
всегда умела понять, посо�
чувствовать, сказать вовре�
мя душевное слово, вдох�
новить и ободрить. У нее
был талант убеждать и на�
ходить нужные слова…

Очень горько и скорб�
но, когда уходят знакомые
люди, вдвойне тяжело, ког�
да уходят друзья и едино�
мышленники.

Коллектив МБОУ
"ННОШ №3".

С таким вопросом в Управление
государственного строительного и
жилищного надзора РС(Я) обратился
житель многоквартирного дома в го�
роде Якутске, обнаруживший начис�
ление за услуги консьержа. 

В ходе внеплановой проверки
ведомством установлено, что в нару�
шение норм жилищного законодатель�
ства, решение о найме консьержа было
принято внеочередными общими
собраниями собственников поме�
щений второго и четвертого подъезда
многоквартирного дома при отсут�
ствии необходимого кворума. То есть
для законности решения вопроса не
набралось собственников, обладающих
более 50 процентами голосов в доме.

При организации дополнительных
услуг, не входящих в Минимальный
перечень работ и услуг (согласно пос�
тановлению ПП РФ №290), и в пере�
чень работ и услуг по договору упра�
вления, к примеру, консьерж, охрана,

домофон, видеонаблюдение, шлагба�
ум, вознаграждение председателя или
членов совета МКД, решение должно
быть оформлено протоколом общего
собрания собственников всех поме�
щений в многоквартирном доме, при
условии наличия кворума. Кроме
того, не допускается проведение об�
щего собрания по отдельным этажам
и подъездам.  

По итогам проверки в адрес упра�
вляющей организации выдано пред�
писание о прекращении начисления и
взимания платы за услуги консьержа
до принятия легитимного решения
общего собрания жильцов об утвер�
ждении соответствующей допуслуги и

тарифов на нее.
"При обнаружении в платежном

документе новой строки, жильцам
необходимо обратиться в первую оче�
редь в управляющую организацию за
разъяснением. По запросу они вправе
ознакомиться с копиями протоколов
общего собрания и условиями догово�
ра управления", � отметил руководи�
тель Управления Госстройжилнадзора
РС(Я) Павел Àргунов. Также он под�
черкнул, что заявители могут прове�
рить действия управляющей компа�
нии или ТСЖ, обратившись в надзор�
ный орган.

Пресс#служба Управления
Госстройжилнадзора РС(Я).

Память

Учителя не умирают
ГИМС предупреждает

Начался первый этап акции "Безопасный лёд"

Сфера ЖКХ

Что делать, если в платежке за
ЖКУ появилась новая строка


